
Protokoll der 2.BGDS-Vollversammlung 
 
 
 
Ort:   KGA: „Holunderbusch“ 
Tag:  28.05.05 
Teilnehmer: Thiem, Darmer, Hollwitz, Vöcks, Babel, v.Dabrowski vom Vorstand  
  und 53 Mitglieder 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Information zum Stand 
3. Rahmenarbeitsplan 1.Halbjahr 2005 
4. Finanzbericht 
5. Diskussion 
6. Festlegungen 

 
 
 
Zu 1.  
 
Durch den Leiter der BGDS, Klaus Thiem, wurden die anwesenden Mitglieder begrüßt. 
 
Zu 2.u.3  
 
Der Sprecher der BGDS, Horst v.Dabrowski, zog eine Bilanz über das bisher Geleistete. Hierbei hob er 
insbesondere folgende Aktivitäten der Vorstandsmitglieder hervor: 
 

• Wortmeldung in der BVV Treptow/Köpenick am 13.05.04 

• Rücksprache mit dem Vorsitzenden des BV „Berliner Gartenfreunde“ Herrn Spintig  

• Rücksprache mit dem Fraktionsvorsitzenden der PDS-Treptow  Welters am 19.08.04 

• Teiln. am Prozess der Siedlung 10 gegen die Stadt vor dem Landgericht am 14.10.04 

• Teiln. an einer Beratung beim Senat f. Stadtentwicklung am 20.01.05 

• Teiln. an Beratungen des Verkehrsausschusses Treptow/Köpenick am 03.03./12.05.05 

• Teiln. an INFO-Veranstaltung der PDS für Oberschöneweide 

• Teiln. an INFO-Veranstaltung des Bezirks zur Baumschule 

• Rücksprachen mit Vertretern der PDS ( Franzke) u. der Grünen (Moritz) im Rahmen der 

monatlichen Vorstandssitzungen in der KGA „Teltowkanal I“ 

• Beiträge in den Zeitungen „Der Kurier“ und der „Berliner Gartenfreunde“ 

• Mehrere Schreiben an den Vertreter der PDS Dr.Nelken mit dem Ziel eine sog. „Kleine 

Anfrage“ im Senat einzubringen ( alle Briefe blieben unbeantwortet !) 

• Organisation einer Aussprache mit den Vorsitzenden der betroffnen KGA am 19.03.05 

• Auftreten in den Vollversammlungen der im Grünen Dreieck liegenden KGA`s 

• Anschreiben an die betroffenen Kirchengemeinden zur Mitwirkung 

 

Für das 2. Halbjahr wird ein neuer Rahmenarbeitsplan die Arbeitsgrundlage sein. 



Zu 4  

 
Auf der Grundlage des Rahmenarbeitsplanes erstellte Herr Darmer einen Finanzplan, den er wie folgt 
abrechnete: 
 

Einahmen 2004     606,-€  
       1.64 € Zinsen 
Ausgaben:   2004:   10,- € Raummiete 
       130,-€ Bürobedarf; 
       110,-€ Porto; 
       9,91 € Werbetafel 
    2005:   46,50 € für Porto  
       300,- € für Flyer 

 
Zu 5  
 
Im Rahmen der Diskussion erläuterte Herr Vöcks detailliert wie es gelungen ist die Arbeiten an der 
Änderung des FNP zu stoppen und Ungereimtheiten an der UVS aufzudecken. Die BGDS kämpft um 
die Einbeziehung der Überprüfung einer qualifizierten Nullvariante im Rahmen der UVP 
(Umweltverträglichkeitsprüfung) und wird mit dem Inhalt des von ihm vorab verteilten Flyers um 
weitere Mitglieder werben. Einen Schwerpunkt im 2.Halbjahr wird die Feier zum 85. Jahrestag des BV 
„Gartenfreunde Treptow“ am 09.07.05 sein. 
 
Herr Werner Schwarz von der KGA „Lerchenhöhe“ berichtete über den Inhalt eines Briefes den Herr 
Spintig vom Senat erhalten hat und auf der letzten BV-Versammlung vorgelesen hat. Da dort nur 
Beschwichtigungen enthalten waren forderte er, dass die BGDS eine schriftliche Erklärung vom BV-
Vorsitzenden anfordert. 
 
Herr Hollwitz  griff die Forderungen mehrerer Diskussionsteilnehmer auf und wird Herrn Spintig, der 
seit 3 Jahren Mitglied seiner KGA „Teltow I“ ist, ebenfalls zu diesem Thema befragen. Der von der 
BGDS geführte Kampf um den Erhalt der Kleingärten ist eigentlich Aufgabe des BV ! 
 
Zu 6 
 
Folgende Beschlüsse wurden gefasst: 
 

1. Jedes Mitglied der BGDS wirbt 2005 mindestens ein neues Mitglied 

2. Herr Spintig wird vom Vorstand schriftlich zur Stellungnahme aufgefordert. 

3. Weiterführung der Zusammenarbeit mit den Parteien um eine politische. Lösung zu erreichen. 

4. Den MDR gewinnen, um in einer „Escher-Sendung“ unsere Probleme öffentlich zu machen 

 
 
H.v.Dabrowski 
Sprecher der BGDS 


